

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah seluruh penjelasan yang telah disampaikan dalam penelitian ini, bahwa untuk mencapai semua yang telah dilakukan oleh K.H Hasyim Asy'ari dalam aspek kebangsaan maupun aspek keagamaan bukan hal yang sama sekali dapat dicapai dengan mudah begitu saja. Dan keutamaan strategi yang digunakan oleh K.H Hasyim Asy'ari adalah pemahaman keagamaan. Sebagai sosok ulama, tentunya hal tersebut sangat lah penting. Tetapi K.H Hasyim Asy'ari berhasil menyatukan antara aspek keagamaan dan aspek kebangsaan. Yang mana diantara keduanya sangat penting dan tidak bisa dipilih diantara satu dan keduanya.

Dimulai dengan beliau mengubah kondisi jahiliah di Tebuireng yang dari kondisi agama, sosial, ekonomi dan budayanya sangat jauh dari nilai agama bahkan sudah tidak dapat dikondisikan lagi. Lalu beliau berusaha untuk mengubah semuanya dengan mulai membangun Pondok Pesantren Tebuireng yang di awal santrinya sangat sedikit dan dapat dihitung jari. Tetapi lama kelamaan Pondok Pesantren Tebuireng mendapat banyak perhatian yang sangat luas. Sikap dan usaha yang K.H Hasyim Asy'ari tunjukan berhasil membuat masyarakat sekitar pada saat itu tertarik dengan napa yang di dakwahkan oleh K.H Hasyim Asy'ari. Segala macam rintangan serta terror meneror telah berhasil K.H Hasyim Asy'ari dan para santrinya lewatkan. Masa-masa mencekam awal di bangunnya Pondok Pesantren Tebuireng. Usaha yang beliau lakukan dengan diiringi perjuangan yang sungguh-sungguh membawa beliau kepada buah dari hasil perjuangan yang sangat manis. Tanpa menyerah untuk selalu melakukan perjuangan dan menebarkan kebaikan, karena sebuah kebenaran dan kebaikan harus selalu dijunjung tinggi oleh siapapun tanpa harus memandang siapa yang menyampaikan kebenaran itu dan dari mana asalnya. Kebenaran dan kebaikan selalu menemukan tempat yang seharusnya. Beliau mengajar santri dan diiringi dengan keproduktifan beliau yaitu dengan banyak

membuat karya-karya. Walaupun beliau seorang kiyai tetapi karya yang beliau buat tidak hanya kitab, tetapi beliau sangat aktif menulis di media koran pada masa itu. Kemudian sedikit-sedikit beliau berhasil mengubah tatanan kehidupan masyarakat Tebuireng pada saat itu. Lalu beliau selain membangun Pondok Pesantren Tebuireng, beliau melakukan strategi-strategi dakwah lainnya seperti dakwah bil kalam wa risalah seperti dengan menulis banyak kitab seperti yang telah dijelaskan, lalu dengan mendirikan Nadhatul Ulama dan melakukan resolusi Jihad. Alasan beliau mendirikan Nadhatul ulama juga sebagai bentuk untuk mempertahankan kemerdekaan Indonesia pada saat itu seperti yang sudah dijelaskan sebelumnya pada penelitian ini.

Dengan demikian peran dan strategi yang dilakukan oleh K.H Hasyim Asy'ari dalam menyebarkan agama Islam juga sangat berpengaruh untuk upaya dan usaha mempertahankan kemerdekaan pada saat itu. Karena masa dan zamannya bersamaan. Keberhasilan dan pencapaian yang beliau telah capai bahkan sampai sekarang masih terus termasyur dan nama beliau tidak pernah redup sekalipun. Bahkan pada beberapa abad terakhir beliau merupakan salah satu ulama yang namanya sangat sering di bicarakan karena jasa-jasa yang telah lakukan untuk kemaslahatan umat, aspek keagamaan bahkan aspek kebangsaan. Tentunya tidak sedikit pengorbanan yang beliau relakan begitu saja untuk melalui segala tantangan dan ujian yang terus berdatangan secara bertubi-tubi. Beliau banyak selalu banyak melakukan segala sesuatu yang dampaknya dapat berpengaruh terhadap umat. Tentunya melakukan hal yang positif. Beliau merupakan sosok yang pantang menyerah dalam melakukan usaha. Karena beliau tahu jika terus berusaha dalam hal kebaikan tentu akan melahirkan dan menuai hasil yang baik pula. Begitu juga dengan halnya beliau dalam berdakwah dan andil dalam mempertahankan kemerdekaan bangsa.

Dan semua itu jelas sudah terbukti. K.H Hasyim Asy'ari menjadi sosok ulama yang sering dibicarakan beberapa abad terakhir ini karena semua jasa yang telah beliau lakukan. Bahkan ilmu-ilmu yang beliau ajarkan baik melalui ucapan-ucapan beliau ataupun melalui karya-karya beliau juga sering dan

dipakai sebagai pedoman bagi umat sampai saat ini. Dalam hal ini juga beliau berhasil dalam mengembangkan keproduktifan yang beliau miliki karena sebagai seorang kiyai, beliau tidak hanya aktif berkarya dalam membuat kitab saja tetapi sangat banyak karya-karya yang telah beliau buat seperti yang sudah dibahas pada pembahasan sebelumnya. Dan dari semua pembahasan dalam penelitian yang telah dibahas diatas, inti dari penelitian ini adalah K.H Hasyim Asy'ari berhasil mengubah tatanan masyarakat Tebuireng pada saat itu dengan dimulainya beliau berdakwah serta menggunakan peran dan strategi beliau dengan penuh tanggung jawab dan kepedulian yang sangat tinggi untuk mengubah masyarakat sekitarnya menjadi lebih baik dan paham kepada ajaran agama dan mau berperilaku sebagai semestinya seorang hamba yang dilakukan kepada Tuhannya, yaitu menjadi hamba yang benar-benar ikut dalam ajaran Tuhan, meninggalkan segala larangannya, melakukan segala perintah yang diperintahkan Tuhan nya dan mau terus bertaqwa dengan hati yang Ikhlas dan selalu istiqomah.

B. Saran

Pada penelitian ini, saran yang akan dituliskan disini bahwa dapat diambil dari kesimpulan yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa setiap langkah yang akan diambil pasti memiliki sebuah usaha dan pengorbanan yang harus cukup untuk menunjang langkah-langkah selanjutnya dan langkah-langkah yang akan datang. Seperti halnya fenomena tentang penelitian ini yaitu K.H Hasyim Asy'ari, bahwa sebuah peran dan perjuangan yang telah dilakukan oleh beliau bukan sembarang orang bisa melalukannya. Tokoh Istimewa seperti beliau mampu melakukan perubahan yang sangat luar biasa bahkan dampaknya sangat besar bagi kebangsaan dan keagamaan.

Pemikiran penulis dalam penelitian ini, bahwa sebuah bangsa yang besar sudah pasti memiliki pemimpin yang sangat berpengaruh terhadap suatu kemajuan bangsa. Tokoh-tokoh yang mempunyai pemikiran yang sudah bisa menjamin tentu sangat berpengaruh terhadap terjadinya perubahan dan peradaban yang besar. Dan semua itu jelas sudah terbukti, K.H Hasyim Asy'ari

menjadi sosok ulama yang sering dibicarakan beberapa abad terakhir ini karena semua jasa yang telah beliau lakukan. Bahkan ilmu-ilmu yang beliau ajarkan baik melalui ucapan-ucapan beliau ataupun melalui karya-karya beliau juga sering dan dipakai sebagai pedoman bagi umat sampai saat ini. Beliau juga selalu menjadi contoh bagi pemimpin-pemimpin pada saat ini. Kita bisa sekali untuk mengikuti langkah dan jejak yang sudah diajarkan K.H Hasyim Asy'ari dalam melakukan kebaikan dan sebuah kemaslahtan yang sudah terjamin untuk kedepannya. Saran ini ditujukan untuk berbagai pihak dan kepada peneliti selanjutnya yang mana penelitian tersebut sejenis dengan penelitian oleh penulis, agar menghasilkan sebuah perbaikan dan peningkatan hasil yang lebih baik dari pada peneliti sebelumnya.

